

Rede wurde zu Protokoll gegeben!

Christopher Vogt, MdL
Vorsitzender

Anita Klahn, MdL
Stellvertretende Vorsitzende

Oliver Kumbartzky, MdL
Parlamentarischer Geschäftsführer

Nr. 137/2018
Kiel, Freitag, 27. April 2018

Sport/Special Olympics

Jörg Hansen zu TOP 24 „Unterstützung der Special Olympics in Kiel“

In seiner Rede zu TOP 24 (Breite Beteiligung und Unterstützung der Special Olympics in Kiel) erklärt der sportpolitische Sprecher der FDP-Landtagsfraktion, **Jörg Hansen**:

„Ich freue mich, hier vor Ihnen stehen und über eine Veranstaltung reden zu dürfen, die mehr ist als bloß eine Sportveranstaltung. Die mehr ist als eine Veranstaltung, die den Gedanken der Inklusion nicht nur im Ansatz trägt, sondern sie wortwörtlich verkörpert! Der olympische Traum, er lebt in uns allen. Und so freue ich mich außerordentlich, die Special Olympics hier in unserem Land, in unserer wunderschönen Landeshauptstadt, begrüßen zu dürfen.

Bis vor kurzem noch freuten wir uns auf die Möglichkeit, die Olympischen Sommerspiele 2024 hier in Schleswig-Holstein und Hamburg austragen zu dürfen. Bis zu dem schicksalhaften Tag am 29. November 2015, an dem sich unsere Hamburger Freunde gegen diese Chance entschieden haben. Der Traum schien ausgeträumt. Und doch kommt Olympia nun zu uns!

Vom 14. bis 18. Mai lebt der olympische Traum für geistig und mehrfach behinderte Menschen in unserem Land wieder auf. Mit 4.600 Athleten, insgesamt etwa 2.200 ehrenamtlichen Helfern und hoffentlich vielen tausend Fans, wird unsere Landeshauptstadt zu einem Hexenkessel olympischen Glaubens werden. Es werden besondere Spiele, es werden olympische Spiele. Wie bei ihrem großen Bruder, wird die Flamme der Special Olympics am 12. Mai 2018 in Kiel eintreffen, nachdem sie auf 13 Fackelaufstationen durch zehn Bundesländer getragen wurde.

Im Rahmen der großen Eröffnungsfeier in der Sparkassen-Arena wird am Abend des 14. Mai 2018 das Feuer der "Special Olympics Kiel 2018" feierlich entzündet werden. Als sportpolitischer Sprecher der Freien Demokraten war ich schon früh über den Stand der Vorbereitungen informiert. Und was

soll ich sagen? Das hohe Engagement und die Vorfreude der Organisatoren haben mich gepackt!

Das Motto "Gemeinsam stark" steht dabei für Emotionen, Spannung und Lebensfreude. Menschen mit geistigen und mehrfachen Behinderungen werden sich mit Begeisterung und Ehrgeiz dem sportlichen Wettkampf stellen. Dafür zollen wir ihnen unseren höchsten Respekt. Die Spiele werden dabei mehr sein als eine einfache Sportveranstaltung, das beweist bereits das Rahmenprogramm, das geprägt ist vom olympischen Geist und gelebter Inklusion.

Für uns Freie Demokraten ist es wichtig, dass Inklusion als Thema eine Selbstverständlichkeit ist. Denn nicht selten haben Menschen mit Behinderung mit Problemen, wie dem Zugang zu Bushaltestellen oder öffentlichen Gebäuden, zu kämpfen. Der Sport hat eine große integrative Kraft in der Gesellschaft. Die FDP unterstützt hierbei jede Initiative, die diese Kraft in den Faktor Inklusion übernimmt. Die Eröffnung und Ausdehnung der Trainingsmöglichkeiten, der erleichterte Zugang zu Sportstätten und die Darstellung eines umfassenden Sportangebotes für Menschen mit Behinderungen sind unsere erklärten Ziele, um mit den Special Olympics einen nachhaltigen Effekt zu erzielen.

Wir freuen uns auf die Special Olympics, auf die Sportlerinnen und Sportler und alle sie begleitenden Fans.“